



## Schwerhörigensport (DSSV) trifft Hörbehinderten-Selbsthilfe (DHS)

von Herbert Hirschfelder

**E**ine der Entspannungsmöglichkeiten vom täglichen Stress für Hörgeschädigte (»Schwerhören ist Schwerarbeit«) ist Sport. Wenig bekannt scheint allerdings, dass es einen Schwerhörigen-Sportverband gibt, und gerade unter Gleichbehinderten kann man sein Handicap doch am ehesten vergessen ...

Der Deutsche Schwerhörigen-Sportverband (DSSV) feiert 2011 sein 25-jähriges Jubiläum. Sein Sportangebot umfasst neben den Mannschaftssportarten Fußball und Volleyball überwiegend Sportarten für »Einzelkämpfer«, bei denen man nicht auf direkte Kommunikation während des Wettkampfs mit Teamkollegen angewiesen ist. Dies sind derzeit (in alphabetischer Abfolge):

Asphaltstock-Schießen; Badminton; Boule-Boccia; Bowling; Eisstockschießen; Minigolf; Kegeln; Schach; Schießen Luftgewehr/Luftpistole; Skialpin, Skilanglauf; Tennis; Tischtennis. Dazu kommen noch Angebote wie Winterfreizeit, Seniorensport und/oder ein jährliches Frauentreffen.

Allerdings ist nicht in jedem Ort ein Schwerhörigen-Sportverein zu finden. Derzeit gibt es Vereine in Berlin, Düsseldorf, Essen, Fürth, Freiburg, Halle (Saale), Hamburg, Hannover, Kassel, Magdeburg, München, Regensburg und Stuttgart-Vaihingen. In der Regel kommen die Mitglieder nicht nur aus dem im Vereinsnamen genannten Ort, sondern auch aus dem weiteren Umland; im Falle von Fürth wird sogar ganz Nordbayern (Franken) mit dem vollständigen Vereinsnamen »Hörgeschädigten Freizeit- und Sportgruppe Franken im GSC Fürth« verbunden.

Näheres wie Kontaktadressen und Veranstaltungstermine ist auf der Homepage des DSSV zu finden: <http://www.d-s-s-v.de/>



DSSV trifft DHS: Eine nicht oft anzutreffende Konstellation hat sich bei den diesjährigen Deutschen Meisterschaften im Tischtennis des DSSV in Warburg ergeben. Meisterin und Meister sind nämlich jeweils Sprecher/in einer Selbsthilfegruppe, die DHS-Mitglied ist:

Sabine Meier wurde als Titelverteidigerin Deutsche Meisterin im Dameneinzel und im Doppel (mit einem Düsseldorfer Partner). Sie ist gleichzeitig eine der Sprecherinnen der Nürnberger Selbsthilfegruppe »Öhrli-Treff« (<http://oehrli-treff.de/>).

Herbert Hirschfelder wurde Deutscher Meister im Herreneinzel. Er ist auch einer der Sprecher/innen der Selbsthilfegruppe Erlangen (<http://www.schwerhoerige-erlangen.de/>).

Gemeinsam mit einem Spieler aus Stuttgart-Vaihingen kamen sie 2011 auch zu Meisterehren im Wettbewerb »Gemischte Mannschaft«.

Wer andere DHS-Mitglieder nicht nur auf DHS-Veranstaltungen, sondern (ganz entspannt ...) auch bei Sportveranstaltungen treffen möchte, kann sich ja überlegen, ob er sich nicht einem Verein des DSSV anschließt. Man muss ja nicht gleich Meister werden, Dabeisein genügt schon.